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FECHA: Octubre 20 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Impactadas, la madre falleció, su hija logró vivir” 

  “Alertan: 12 municipios con tuberías de asbesto” 

 “Jornada estatal de combata al cáncer” 

 “Pachuca y Tulancingo, con mayor número de muertes por cáncer de mama” 

 
“No llegó” 

 
“En región Huasteca saquean escuelas” 

 
“No circula” 

 “Crece conflicto de Tec de Zacualtipán” 

 “Próximos consejeros electorales, la incógnita” 

 
“Baja en DF edad en consumo de drogas” 

 
“Sobran Generales” 

 
“Gordillo, al frente de nuevo consejo del SNTE por seis años” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

El Independiente-Costará más de 251 mdp elecciones locales para diputados IEEH: Organizar las próximas 

elecciones de diputados locales tendrá costo total de 251 millones 658 mil 88 pesos, de acuerdo con el anteproyecto de 

presupuesto del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo. Tal monto es menor al compararlo con el ejercido por el 

organismo en 2008 cuando fueron electos legisladores, con monto de 260 millones 456 mil 116 pesos. El presupuesto 

destinado a comicios del próximo año es semejante a recursos con los que contó el Instituto Hidalguense de la 

Infraestructura Educativa en 2011, que ascendió a 282 millones 182 mil pesos. Luego que año tras año ocurren 

elecciones locales o federales en la entidad, esta vez costarán 26 millones 733 mil pesos boletas, mamparas, actas y 

casillas a utilizarse en la renovación del Congreso local en 2013. Al financiamiento de actividad electoral proyectado en 

186 millones 588 mil 952 pesos como fue informado, serán agregados 65 millones 69 mil 136 pesos para actividad 

general, monto dedicado a la operatividad del organismo. Los siete partidos políticos recibirán 55 millones 513 mil pesos 

para afrontar la elección de diputados locales y es el Partido Revolucionario Institucional (PRI) quien obtiene mayor 

presupuesto. Durante entrevista, el representante del Partido Acción Nacional (PAN), Óscar Escorza apuntó que el 

proyecto aún contempla cinco integrantes del consejo, luego que la reciente reforma electoral aumentó a siete 

funcionarios, por lo que consideró que habrá modificación. Aseguró que no hay aumento de salarios ni incremento de 

plantilla pero sí ampliación de funcionarios en cada uno de los 18 distritos electorales, como consejeros, auxiliares y 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 9 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
22  

 

técnicos. 700 mil pesos para… ¡casacas! Al partido Acción Nacional no le cuadra que el instituto presupuestara 700 mil 

pesos para comprar casacas que utilizarán los funcionarios electorales durante trabajos de campo y consideró pertinente 

comprarles playeras, cangureras, gorra y tabla de escribir con la finalidad que desarrollen sus encargos. Los panistas 

señalaron que el organismo contempla recurso para adquirir demasiada papelería y además fija partida para asesorías en 

uso de urnas electrónicas cuando solo están en etapa experimental. El próximo lunes funcionarios del instituto tendrán 

reunión con representantes de partidos políticos, quienes expondrán observaciones al proyecto de presupuesto y así 

aclaradas dudas. El PAN analizó el calendario que regirá los comicios de legisladores locales y señalaron que coincide con 

lo establecido con la legislación. (Víctor Valera, página 02) 

El Independiente-PRD no regentea ni regatea posiciones políticas Guadarrama: José Guadarrama Márquez 

negó que utilice la estructura del Frente Democrático Hidalguense (FDH) para conseguir diputados locales,  incluso la 
próxima candidatura a la gubernatura del PRD, en la que no es costumbre regentear y regatear posiciones políticas. 

Como parte de los objetivos del frente no está el poder por el poder y prueba de ello es que “cuando ingresamos al sol 
azteca acudimos a los distritos para luchar por candidaturas y no plurinominales”. Hasta el momento, los únicos de 

representación proporcional pertenecientes al frente son el exlegislador Arturo Sánchez Jiménez y el actual diputado 
Ramón Flores Reyes. Con ello “demostramos que queremos un partido que triunfe, que sea opción ante la sociedad y no 

un instituto plurinominal, en el que uno vaya a regentear y regatear las posiciones políticas”. Subrayó que con trabajo 

apuntala su imagen todos los días, al ser cuestionado respecto a posicionarse en la lucha por conseguir la candidatura del 
PRD al gobierno del estado. Descartó que corrientes internas sean soslayadas del perredismo, luego de la reunión de 

Nueva Izquierda que aglutina a las tres fuerzas políticas con mayor peso, ya que “siempre respetamos a los militantes, 
así como a toda expresión”. Tras este congreso que aglutinó en Pachuca al FDH, Unidad de la Fuerza Indígena 

Campesina (UFIC) y Nueva Izquierda, dijo que convocará al trabajo conjunto de todos los grupos políticos. “Lo primero 

que hacemos es llamar a la unidad y no soslayar ni sacar a nadie”, declaró el ex senador perredista.  (Víctor Valera, 
página 06) 

Plaza Juárez-Necesarios los consensos para elegir consejeros del IEEH: En el tema de la renovación de los 
Consejeros Electorales del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), la coordinadora del partido Movimiento 

Ciudadano (MC), María Cruz García Sánchez, afirmó que buscarán el consenso entre fuerzas políticas. Señaló que todavía 

se encuentran a tiempo para establecer una mesa de diálogo entre los partidos y conformar una lista de 14 propuestas, 
entre propietarios y suplentes, o de lo contrario la renovación de consejeros se realizará a través de un órgano externo 

instalado por el Congreso Local. "No queremos llegar a la etapa de instalación de la comisión técnica, porque significaría 
la designación de un currículum institucional, apegado a un partido político, por lo que buscamos un debate entre 

partidos políticos". Sentenció que el consenso entre fuerzas políticas es posible y un ejemplo fueron los acuerdos 

alcanzados en el caso de las modificaciones a la Ley Electoral del estado; por ello, manifestó confianza que en este tema 
importan-te para los partidos políticos lograrán coincidir en las pro-puestas. En lo que respecta al partido naranja, la líder 

estatal señaló que hasta el momento 12 ciudadanos han levantado la mano, de los cuales tres son mujeres, y se han 
acercado a éste instituto político para que sean considerados dentro de las propuestas para Consejeros Electorales. 

Detalló que el próximo lunes, la Comisión Operativa de MC sostendrá una reunión para analizar a los candidatos y 
comenzar a integrar su lista; por tal motivo, reiteró la invitación a los ciudadanos, y principal-mente al sector femenil, a 

participar y entregar su currículum en las oficinas de este partido. (Ana Luisa Vega, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El Independiente-Propone IFE, Inmujeres y expertas legislar ley anti-juanitas: Consejeros del IFE, funcionarias 
del Inmujeres y expertas internacionales coincidieron en la necesidad que en la próxima reforma electoral analizada por 

el Congreso de la Unión, se incluya el tema de cuotas de género para que la llamada ley anti-Juanitas quede plasmada en 
la legislación. En el cuarto coloquio “La democracia mexicana clave de género”, advirtieron que la sentencia emitida por 

el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que garantiza la participación del 40 por ciento de 

mujeres en candidaturas al Congreso, podría ser modificada a futuro con otros criterios y sentencias. El consejero del 
Instituto Federal Electoral (IFE), Sergio García Ramírez aseveró que ante la cercanía y posibilidad de nueva reforma 

electoral, el Legislativo debe incluir tema de cuotas de género, pues quedaría rebasada la sentencia que permitió más 
espacios a esta población en candidaturas. García Ramírez también recordó el porcentaje de funcionarias políticas en 

actual Legislatura del Congreso de la Unión, derivado de dicho fallo del TEPJF; subrayó la importancia que “se hagan 

sentir” en las cámaras de Diputados y Senadores, “porque una cosa es aumentar en número y otra compartir poder y 
responsabilidad”. María Álvarez Bernal, secretaria ejecutiva del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres), coincidió en 
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que la histórica resolución del tribunal quede plasmada en reforma electoral para generalizar la cuota de candidatas al 

menos en 40 por ciento “y que sea más fácil llegar a la paridad”. En su ponencia dijo que si bien hay avances en equidad 

de género y participación de mujeres en política, los avances son más rápidos a nivel federal, pues hay congresos 
estatales en que no hay ni una diputada. Comentó que “muchos varones creen que nosotras los despojamos de algo que 

creían suyo, el poder político”, por lo que los invitó a la armonía en beneficio del país. La resolución del 30 de noviembre 
de 2011 del TEPJF, que derivó del juicio ciudadano 12624/11, obliga a los partidos políticos a cumplir con la cuota de 

género establecida en la ley sin la posibilidad de “darle la vuelta”, postulando una mujer para que después renuncie y sea 

sustituida por un hombre, ya que el tribunal resolvió que las suplentes deben ser personas del género femenino. 
(redacción, página 06) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Sin propuestas para nuevos consejeros del IEEH; FMP: A la fecha no tienen propuestas de partidos políticos para 
la selección de consejeros del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH); manifestó el secretario de Gobierno, Fernando 

Moctezuma Pereda. El trabajo quedó coordinado entre los distintos institutos políticos, luego reformar la Ley Electoral y 
presentarla ante los diputados del Congreso local para su aprobación. Moctezuma Pereda indicó que tiene confianza de 

que en breve los representantes partidistas con base en los trabajos realizados con la Reforma Electoral postulen a algún 

candidato. Recordó que el gobierno del estado sólo es intermediario en las pláticas, reuniones y consensos que sostienen 
con los dirigentes de los partidos políticos. Por tanto, cada instituto político tendrá que presentar sus propuestas ante los 

legisladores hidalguenses para que analicen y en su momento, previo un consenso, aprueben. Las pláticas inician, para 
ello la Secretaría de Gobierno estatal ya convocó a una primera reunión, en la cual tendrán que definir cómo será la 

elección de los consejeros estatales. Agregó que en Hidalgo existe una coordinación permanente con los presidentes y 

actores de los partidos políticos, muestra de ello son los resultados concretados con la Reforma Electoral. Consideró que 
es a través del diálogo y el consenso como es posible lograr acuerdos en los diferentes asuntos que sean analizados en el 

gobierno del estado y las distintas instancias públicas y políticas. Con relación al trabajo legislativo local, manifestó que 
prevalece una excelente coordinación con las diversas bancadas partidistas, ya que anteponen los intereses de la 

población, a los personales o partidistas. El responsable de la política interna puntualizó que los acuerdos concretados 
entre los legisladores locales, fortalecen la política del estado de Hidalgo, tal y como lo hace el gobernador del estado con 

los presidentes municipales de los 84 ayuntamientos. Para atender cualquier situación o conflicto social, la dependencia a 

su cargo siempre hace un llamado a las partes afectadas, para establecer mesas de trabajo en donde discutan y 
resuelvan las diferencias. En este contexto, la responsabilidad de las autoridades estatales es atender por igual a cada 

uno de los dirigentes de partidos políticos u organizaciones sociales o campesinas. Por lo cual en ella, están muy atentos 
a cada uno de los conflictos registrados en las demacraciones hidalguenses para actuar de manera oportuna y evitar que 

lleguen a las confrontaciones. (Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-Desconocen paradero de familia de "El Lazca":El titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo 
(SSPH), Damián Canales Mena, declaró que ignoran el paradero de las tumbas donde están enterrados los cadáveres de 

los padres de Heriberto Lazcano Lazcano, líder de Los Zetas que fue abatido por integrantes de la Marina en Coahuila. 

Después de que la Procuraduría General de la República (PGR) informara que los cadáveres de los padres del capo están 
en un panteón de Hidalgo y que podrían exhumarse para cotejar el ADN y confirmar la identidad del conocido como 

Lazca, las autoridades de seguridad estatal negaron conocer la ubicación de las tumbas. “Sé que, por información que se 
difundió en los medios, había operativos (militares y de la Marina) en la colonia El Tezontle (en Pachuca), y sé que en la 

madrugada (del jueves pasado) estuvieron en el municipio de Huichapan, pero es toda la investigación que tengo”, 
declaró el jefe policiaco en entrevista para medios de comunicación. Desde el pasado ocho de octubre que salió a relucir 

un enfrentamiento (días antes) donde cayó el “Lazca” a manos de elementos de la Secretaría de Marina (Semar), en el 

territorio de Hidalgo se ha desplegado un operativo con marinos y militares para resguardar las propiedades que el capo 
tiene en Pachuca, sin embargo la policía del estado se ha mantenido ajena a estas movilizaciones. Canales Mena ha 

declarado que no están enfocados a las investigaciones para conocer el paradero del también nombrado “Verdugo”, 
mucho menos las tumbas de los padres del narcotraficante de origen hidalguense, que son buscados en municipios como 

Apan, Pachuca, Tulancingo, Singuilucan y otros. “No hemos detectado, no estamos enfocados a esas investigaciones. Les 

mentiría si le dijera que sí”, refirió el secretario de Seguridad Pública a la prensa local. Incluso, el jefe policiaco, negó que 
la Marina se haya puesto en comunicación con al SSPH para pedir apoyo para la exhumación de los cuerpos de los 

padres de Lazcano. “Cuando menos a la Secretaría no ha llegado alguna petición en ese sentido, no sé si a otra área de 
la Procuraduría haya llegado, lo desconozco”, sostuvo. Sobre la reciente presencia de elementos de La Marina en la 

entidad, Canales Mena declaró “cuando han venido los marinos o la Policía Federal, vienen de manera repentina, actúan 
y se van”. Sin embargo, desconoció detalles de la actuación que tiene estos elementos en la operatividad de seguridad. 
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“Si vienen a un operativo o por alguna circunstancia, cualquiera que está fuera, no tienen el resultado que ellos esperan, 

puede mal interpretarse o suspicacias de si se filtró información, alguna cuestión de este tipo, mejor es no saber para 

que no se generen las dudas o suspicacias”, sostuvo. Al respecto, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, ha 
declarado que no ha recibido solicitud alguna por parte de autoridades federales para la exhumación de los cuerpos de 

familiares de Heriberto Lazcano, otrora líder del grupo criminal Los Zetas abatido hace unas semanas por elementos de la 
Secretaría de Marina (Semar) en Progreso, Coahuila. Al margen de la investigación Sobre el caso de Heriberto 

Lazcano Lazcano y la exhumación de los cuerpos de sus padres, según la PGR, supuestamente sepultados en Hidalgo, el 

secretario de Gobierno del estado de Hidalgo, Fernando Moctezuma, declaró que se mantienen al margen de las 
investigaciones de las corporaciones federales. “Observamos la incursión de instancias federales para este asunto”, sin 

embargo “No tenemos conocimiento de ninguna petición de exhumación en las instancias correspondientes, no nos han 
dado reportes sobre eso”, sostuvo. Asimismo, el funcionario estatal aclaró: “(La Marina) no nos ha solicitado intervención, 

estamos totalmente al margen de estas circunstancias pero que obedecen a otras investigaciones de orden federal, pero 
estamos dispuestos a cualquier solicitud que pudieran tener para brindar todas las ventajas”. Respecto al hecho de que si 

hay familiares del capo sepultados en Hidalgo, el encargado de la política interna comentó que la información con la que 

cuentan es la que han exhibido las autoridades federales de que están en la búsqueda de familiares para la prueba de 
ADN.(Misael Zavala, página 10) 

Milenio-PGR detiene a un ex policía ministerial por nexos con "zetas": La Procuraduría General de la República 

(PGR) capturó a un ex policía ministerial de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) que supuestamente 
estaba al servicio del grupo delictivo de Los Zetas y operaba en complicidad con elementos de policías municipales y 

estatales. La Policía Federal desplegó un operativo en la capital hidalguense para detener a Margarito Alejandro Ortiz 
Robles, quien es acusado de plagios, ser informantes y extorsionar; todos estos hechos delictivos al servicio del grupo 

delictivo de Los Zetas, por lo que se le giró una orden de aprehensión girada por el Juez Segundo de Distrito en materia 
de Procesos Penales Federales en el estado de Nayarit. “La captura de este sujeto fue resultado de trabajos de 

investigación realizados por policías federales en dicha entidad. Como resultado del cruce de datos con el Centro de 

Inteligencia de la Policía Federal se confirmó que Margarito Alejandro Ortiz Robles, es ex policía ministerial de la 
Procuraduría General de Justicia del estado de Hidalgo”, refirió en un comunicado la PGR. Según las investigaciones, esta 

persona supuestamente obtenía información sobre la solvencia económica de futuras víctimas en complicidad con 
algunos elementos de instituciones policiales municipales y estatales. Posteriormente entregaba dicha información a 

integrantes de “Los Zetas” con quienes llevaba a cabo los plagios y extorsiones. Ortiz Robles, de 39 años, también es 

acusado de informar a integrantes de la organización delictiva “Los Zetas” sobre los movimientos y operativos de distintas 
autoridades en Pachuca y municipios aledaños. Por lo anterior, elementos federales mediante vigilancias fijas y móviles 

ubicaron y detuvieron a Margarito Alejandro, en posesión de un equipo de telefonía celular y documentación diversa. De 
esta manera fue puesto a disposición del Juez Segundo de Distrito en materia de Procesos Penales Federales en el estado 

de Nayarit, para continuar con los trámites legales correspondientes. Antecedente En lo que va del año es el segundo 

elemento de la extinta Policía Ministerial de Hidalgo, pues a finales de enero pasado se detuvo al ex director de dicha 
corporación, Ahuízotl Hideroa Juárez, quien fue consignado al Centro Federal de Reinserción Social (Cefereso) de Tepic, 

en el estado de Nayarit, luego de ser capturado por Policías Federales en Mixquiahuala. El entonces comandante de la 
Policía Ministerial en Hidalgo rindió su declaración ante las autoridades, quienes valoraron la información. (redacción, 

página 12) 

Criterio-Tuberías de asbesto en 12 municipios, peligro: La Comisión Estatal de Agua y Alcantarillado (CEAA) de 
Hidalgo ubicó en 12 de 84 municipios el uso de tubería de cemento y asbesto, lo que representa un severo riesgo a la 

salud de la población, debido a que este material se asocia a tumores y males gastrointestinales. Sin embargo, el director 
general de la CEAA, José María Villegas Parga, precisó que podría ser mayor el número de poblaciones de esta entidad 

donde existe este riesgo. “Nosotros hemos detectado porque hemos abierto las calles de 12 municipios donde persiste 

esta situación, pero yo creo que hay más, yo creo que la mayoría tiene tubería antigua o tubería asbesto y cemento, o 
ésta y alguna de acero y pvc, pero sí hay un número importante en esta situación”. Entre los municipios donde se ha 

detectado esta situación de riesgo se encuentran Tlaxcoapan, Tlahuelilpan, Tepeji del Río, Atitalaquia, todos ellos 
enclavados en la región de Tula; así como San Agustín Tlaxiaca, Huejutla, Jacala, entre otros. En el caso de las 

poblaciones asentadas en la región de Tula, el funcionario reconoció que se debe actuar de inmediato y se están 
realizando esfuerzos, dado que “toda esa área ha sido regada con aguas negras”. Esas aguas, señaló el funcionario 

estatal, han contaminado la tierra y, como son aguas muy ácidas, esa acidez ha carcomido las tuberías. “Por eso es 

importante cambiarla, porque representa riesgos a la salud”, argumentó.(Emmanuel Rincón, página 04) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

El Independiente Espera alcalde varias planillas para renovar consejos municipales: Después de ser aprobada 

la convocatoria para renovar consejos ciudadanos de participación municipal, el alcalde capitalino Eleazar García Sánchez 
espera que haya más de una planilla en las 82 colonias propuestas. “Espero que sean más, pues 82 para las 300 colonias 

(existentes en la ciudad) se me hace poco, realmente es falta de participación y ojalá que al término de mi administración 

podamos duplicar ese número”, indicó. De acuerdo con lo aprobado por la asamblea municipal, ayer debió ser publicada 
la convocatoria para la renovación de consejos y será el próximo lunes y martes cuando inicien el primer periodo de 

registro. Entrevistado al término de la conmemoración del Día Internacional contra el Cáncer de Mama, García Sánchez 
fue cuestionado si el periodo aprobado por regidores será suficiente para el registro de más planillas en una misma 

colonia: “lo que limitaba era los tiempos, no la participación, lo que queremos es que participe la ciudadanía con 

nosotros”. Estaremos dispuestos, dijo, a que haya diferentes plantillas y sea hecha la elección y votación, pero lo 
importante es que quien quede en verdad participe. El munícipe reconoció que algunos de los actuales consejos de 

participación ciudadana tienen mayor colaboración y otros no hacen aportaciones. “Siempre es importante que participen 
los que más puedan, porque es parte de lo que vive nuestro país, hoy en día la participación es cada vez más 

importante”, apuntó. Eleazar comparó la participación de los consejos con la escuela, pues hay alumnos que participan y 
otros no. (José Manuel Martínez, página 07) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Inicia votación para elección del SNTE; Encabeza Elba Esther planilla única: El Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación(SNTE) inició el proceso de votación por el que elegirá a su nueva dirigencia para los 
próximos seis años, en el que la única planilla está encabezada por la maestra Elba Esther Gordillo. En punto de las 8 de 

la mañana, el Congreso Nacional Extraordinario dio lectura a los sindicalistas postulados para los cargos directivos, y se 
instalaron las mamparas para que los más de 3 mil 400 delegados sindicales emitan su sufragio de manera secreta en las 

casillas instaladas alrededor del pleno. Luego de que ayer a la medianoche el SNTE aprobó una reforma estatutaria por la 

que se creó un nuevo órgano de gobierno denominado Consejo General Sindical para el Fortalecimiento de la Educación, 
que lo encabeza una presidencia y dos consejeros, estos Noé Rodríguez García y Gustavo Martínez Aguirre. También, en 

la modificación de estatutos se creó la figura de un consejo consultivo, el cual en la planilla única denominada 
“Innovación”, está conformada por José Luis Andrade Ibarra, Alberto Miranda, Humberto Dávila Esquila, Tomás Vázquez 

y Rafael Ochoa. Asimismo, en la reforma estatutaria se aprobó la reducción del Comité Ejecutivo Nacional, sin embargo, 
el único candidato para la secretaría general es Juan Díaz de la Torre, quien actualmente ya ocupa el cargo. Otros de los 

integrantes de la directiva general que serán votados en las próximas horas son el nieto de Gordillo Morales, René 

Fujiwara, el dirigente de la sección de Coahuila, Carlos Moreira, y el ex secretario general, Rafael Ochoa. (redacción, 
página 18) 

Reforma-Sobran Generales: En materia militar, México supera a otros países... pero en el número de sus Generales. 

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) reporta un total de 541 Generales para dirigir a 209 mil 175 elementos, es 
decir, hay un mando superior por cada 386 subalternos, como jefes, oficiales y tropa. En contraste, el Departamento de 

Defensa de EU reporta 620 Generales para 565 mil efectivos, lo que hace un General por cada 911 elementos, y en 
China, los 2.3 millones de integrantes del Ejército son comandados por sólo 365 Generales. El Ejército de España cuenta 

con unos 250 Generales para mandar a alrededor de 130 mil efectivos, con una proporción de un General por cada 520 

elementos de tropa. En entrevistas por separado, los Generales de División retirados Carmelo Terán y Luis Garfias 
coincidieron en que el alto número de Generales en el Ejército mexicano es el resultado de la discrecionalidad con la que 

los titulares de la Defensa Nacional otorgan ascensos. "Estamos al revés que otros Ejércitos del mundo. Tenemos más 
mandos que tropa proporcionalmente. Lo que falta es planeación para llevar a cabo los ascensos. Llegó un momento en 

la época de Miguel Alemán (1946- 1952) que se comenzaron a dar ascensos a diestra y siniestra. Se descontroló el 
escalafón", indicó Terán, especialista en inteligencia militar por la Escuela de las Américas. "Los ascensos tienen que ver 

con los criterios personales de cada Secretario, y lo que falta es una ley de cuadros para planear con base en lo que se 

requiere y a las vacantes que hay", agregó. Para el también maestro del Colegio de Defensa Nacional, no es sano para 
las Fuerzas Armadas ascender a General a los ayudantes del Presidente, como en el caso del Estado Mayor. "No se 

pueden otorgar esos cargos para quien abre puertas del auto y revisa la botana del Presidente. Esos cargos son para los 
militares operativos", reprochó el General retirado Terán. Garfias, ex director del Archivo Histórico de la Sedena y dos 

veces diputado federal, consideró que la ausencia de una ley de cuadros genera ineficacia en la administración del 

personal militar. "En prácticamente todos los países del mundo existe una ley de cuadros que regula el número de 
militares y de mandos que debe haber en un Ejército", apuntó. "En Paraguay, Argentina, Chile, Brasil y Uruguay dicen: 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/acf87244980aa3815355159962da31d8
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/acf87244980aa3815355159962da31d8
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/acf87244980aa3815355159962da31d8
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'Debe haber 20 Generales de División porque es lo que se necesita'. Aquí no. Aquí puede haber 20, 30, 40 o 50, según el 

humor del Secretario de la Defensa", criticó. En tanto, Javier Oliva, experto en temas militares, aseguró que el número de 

Generales responde a las necesidades del Ejército. "La naturaleza del sistema político, de la estructura administrativa, 
hace necesario que los cargos de responsabilidad sean desempeñados por Generales", señaló el asesor del Colegio de 

Defensa Nacional. (Benito Jiménez, primera plana) 

El Universal-Baja en DF edad en consumo de drogas: La edad de inicio en el consumo de drogas ilegales en el 
Distrito Federal ha disminuido en los últimos años. Los centros de atención toxicológica que operan en la ciudad han 

recibido casos de niños de hasta ocho años que llegan en grave estado de intoxicación y con enfermedades 
características de los ancianos. Cifras del Instituto para la Atención y Prevención de las Adicciones (IAPA) del gobierno 

capitalino reportan que en el DF unas 505 mil personas tienen problemas con el abuso de sustancias ilegales, lo que 
representa 8% de la población. Se trata de uno de los problemas graves de salud pública de los capitalinos. En este 

grupo han definido a los adolescentes de entre 11 y 18 años como la población de atención prioritaria para la prevención. 

En un diagnóstico publicado en internet, el IAPA dice que hay un alto porcentaje de menores “que inician la ingesta a los 
12 años o antes”. Raúl Fernández, director del Centro Toxicológico Venustiano Carranza, señala que en lo que va de 2012 

han recibido al menos seis casos similares de niños adictos que ya presentan arritmias cardiacas, daños en el riñón, 
microinfartos cerebrales y demás enfermedades, algunas propias de los adultos mayores. Destaca que principalmente los 

pacientes provienen de hogares de clase media alta. (Sara Pantoja, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

:Que la maestra Elba Esther Gordillo dio anoche una agradable sorpresa a los delegados que participan en el 
Congreso del SNTE. Anunció un proyecto para construir “La Ciudad del Conocimiento y la Innovación”, un complejo 

autosustentable que estará en la delegación Cuajimalpa, donde los maestros podrán hospedarse, capacitarse y recibir 

servicios culturales. 
Y por si fuera poco, la líder consintió a sus seguidores: les pagó un día completo de esparcimiento, este sábado, en el 

lujoso resort donde se hospedan, y todo por apurarse y haber sacado los resolutivos antes del viernes. 

¡Eso se llama apapacho! 

:Que ante la inminente discusión de la reforma laboral, en el Senado tomaron medidas puntuales para garantizar que, en 
caso de que los legisladores no puedan ingresar a la sede de Insurgentes y Reforma, se les traslade sin mayores 

problemas a otro inmueble. 

A los senadores ya hasta les tomaron las huellas digitales para llevar un control digital a prueba de “colados”. 

:Que se vio muy repuesto de salud al ministro de la Suprema Corte Sergio Valls en la Exposición Acervos Artísticos de 

la Nación, que inauguró el presidente Calderón. 
La atención clínica de una afección que le había impedido asistir a varias sesiones del pleno generó especulaciones, y no 

faltó quien lo diera “por muerto”. 

Así, pues, se quedarán con las ganas los que pensaban que no serían dos, sino tres ternas para reemplazar ministros en 
la Corte. 

:Que la Presidencia de la República invitó a familiares de Manuel Gómez Morín para acudir a la ceremonia en la que 
Batopilas, Chihuahua, fue nombrado Pueblo Mágico. 

Era tal el interés de que los familiares estuvieran en ese evento tan significativo para la población donde nació 

Don Manuel, a finales del siglo XIX, que fueron distinguidos con asientos en la parte delantera del avión TP01. 
:Que este 20 de octubre se cumplen cuatro años de la salida al aire de MILENIO Televisión. 

Cuatro años de una pantalla en donde no han dejado de pasar cosas y en donde… “hacemos lo que nos gusta”. 

Y lo más importante: la audiencia no ha dejado de crecer en estos cuatro años. (redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

MAESTRO VISITANTE, tal será el título que ostentará poco después del 1 de diciembre el presidente Felipe Calderón. Nos 
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aseguran que si no sucede un cambio de última hora, Calderón se o convertirá en maestro de la prestigiada Universidad 

de Harvard, ubicada en   Cambridge, Massachusetts, Estados Unidos. Nos dicen que el hoy titular del Ejecutivo decide 

entre la opción de tener un cubículo y cobrar un salario por algunas investigaciones que realizaría. La figura del "maestro 
visitante" le permitirá viajar fácilmente a México para no desatender sus asuntos políticos y familiares. Sin embargo, sus 

principales ingresos, nos dicen, los piensa obtener dictando conferencias a empresarios o académicos de distintas partes 
del mundo y, por supuesto, con su pensión vitalicia.  

LAS FUERZAS ARMADAS perdieron una batalla. Esta vez los militares no pudieron con los políticos en San Lázaro. Vea 

usted: la Comisión de Defensa de la Cámara de Diputados no la preside el general de división Raúl Macías Sandoval, 

quien con toda su experiencia dentro del Ejército sólo alcanzó una secretaría, abajo pues, del también priísta Jorge 
Mendoza Garza. Y qué decir del almirante Raúl Santos Galván, secretario en la Comisión de Marina, que tiene de 

presidente al líder cañero lopezobradorista José Soto Martínez. Como se ve, las Fuerzas Armadas fueron derrotadas en la 
repartición de posiciones de poder.  

LA UNIDAD de Fiscalización del IFE tendrá antes del plazo establecido ( enero del 2013) un informe preliminar de las 

auditorías que se realizaron a los informes de campañas de todos los candidatos a cargos de elección popular a nivel 

federal. El órgano que encabeza Leonardo Valdés Zurita sabrá en las próximas semanas si efectivamente hubo rebase en 
los topes de campaña y qué tendrá que hacer con el polémico caso Monex. 

FALTA POCO más de un mes para que asuma la Presidencia, y Enrique Peña Nieto ya disfruta de un trato presidencial. 

Ayer, cuando arribó a la ciudad de México de su periplo por Europa, a bordo del avión TP-01 Presidente Juárez, al 
mandatario electo ya lo esperaba un helicóptero de la Fuerza Aérea asignado al Estado Mayor Presidencial para 

trasladarlo a un punto cercano a su residencia particular. La transición avanza con tersura y eso se nota en la cortesía de 

la actual administración para que eche mano de los aparatos presidenciales.  

MUY DISPAREJOS son aún los compromisos de algunos países de América Latina para combatir de manera conjunta la 
amenaza que representa para las democracias el crimen organizado transnacional. Ayer, la procuradora de México 

Marisela Morales firmó un acuerdo en esta materia con su homólogo de Ecuador, Galo Chiriboga. Sin embargo, nos 
aseguran que la actitud positiva del gobierno ecuatoriano para trabajar en conjunto en este tema contrasta con la de 

otras naciones como Brasil y Venezuela, mismas que también presentan resistencias en temas relacionados con la 

libertad de prensa. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EN LOS PASILLOS del Senado cuentan que la fracción del PRI, que comanda Emilio Gamboa, está operando para 
conseguir votos para aprobar sin cambios la reforma laboral en al menos tres frentes. 

EL PRIMERO de ellos es hablándole bonito a tres de los cinco senadores del PT: Manuel Bartlett, quien trae un fuerte 

pleito con el panista Javier Lozano; la ex velocista Ana Gabriela Guevara, quien se quedó con las ganas de estar en la 

Comisión del Deporte, y el bajacaliforniano Marco Antonio Blásquez, quien no preside ninguna comisión. 

EL SEGUNDO es promoviendo viajes al extranjero de al menos dos semanas -el pretexto es lo de menos- para que 

senadores del PAN y el PRD no estén en México el día de la votación. 

Y, POR ÚLTIMO, conquistando votos uno a uno, como el de Mónica Arriola Gordillo, la única representante de Nueva 
Alianza en la Cámara alta. 

INCLUSO cuentan que Carlos Romero Deschamps aprovechó su presencia en la reunión del SNTE, encabezada por Elba 
Esther Gordillo, para cabildear por ese voto que puede resultar determinante. 

VAYA que Gamboa está sacando el colmillo. 

HABLANDO de liderazgos sindicales, cuentan por ahí que hubo otra importante razón para que Carlos Romero 
Deschamps se apareciera en el aquelarre del SNTE en Playa del Carmen. 
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CON SU presencia, el mandamás del sindicato petrolero avaló la transmutación de la ahora ex presidenta del sindicato de 

maestros por "un periodo indefinido", Elba Esther Gordillo, en la nueva jefa del Consejo Superior del SNTE por los 

próximos seis años. 

Y CON eso de que Romero tendrá hoy su propia convención para reelegirse también por seis años más, todo indica que 
aplicó el clásico: "Hoy por ti, mañana por mí". 

LO MÁS curioso del asunto es que, para cuando los senadores resuelvan sobre la reforma en materia de democracia 
sindical, dos de los líderes que más tiempo llevan al frente de sus gremios y que mayor poder acumulan ya se les habrán 

reelegido... y a mano alzada. 

NO SE lo digan a nadie porque se supone que es un secreto, pero cuentan que los colaboradores más cercanos de Felipe 

Calderón le están preparando un regalito de despedida. 

SEGÚN esto se trata de un video conmemorativo para que nadie olvide lo que hizo el presidente saliente y en compañía 

de quiénes lo hizo. 

INCLUSO se cuenta que el encargado de la realización será Pedro Torres, uno de los productores más afamados y -
¡gulp!- costosos del país. 

LA DUDA es si los entusiastas funcionarios pagarán el "detalle" para su jefe o si harán caravana... con erario ajeno. 

MUY INTERESANTE se va a poner la Semana de la Transparencia en Puebla, que se celebrará a partir del lunes. 

ENTRE los invitados por la comisionada presidenta del organismo estatal de Acceso a la Información, Blanca Lilia Ibarra, 

destacan la presidenta del IFAI, Jaqueline Peschard; el director de Transparencia Mexicana, Eduardo Bohórquez, así 
como comisionados de otras entidades y académicos expertos en el tema. 

SIN DUDA será interesante ver a qué conclusiones llegan justo ahora que se está gestando una reforma en la materia a 
nivel nacional. (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  ¿Efecto Michoacán en Zacualtipán? (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Juan Pablo Patiño: El creador del mural “Tula Eterno” es una de las figuras de la región sur poniente que 

destaca por su entrega a las artes, ahora ante el deterioro que los años dejaron a la obra, Patiño Cornejo muestra su 
disposición para remozarla, claro con el debido respaldo de autoridades. En ésta Cornejo Patiño plasmó en equilibrio la 

época prehispánica y la condición actual de la ciudad de los Atlantes. 

Abajo-Edmundo Hernández: Aunque la realización de la Semana Cultural en el Instituto de Ciencias Sociales y 
Humanidades, de la UAEH, contó con significativa cantidad de eventos para el alumnado y público en general, como en 

otras ocasiones faltó una apropiada difusión porque varios de ellos pasaron sin pena ni gloria. Lo cual confirma que las 

buenas intenciones del director del Icshu carecen de la correcta estrategia para impulsar encuentros de esa naturaleza. 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

TULANCINGO 
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La pésima planeación financiera del alcalde de Tulancingo, Julio Soto, tiene como consecuencia que ese 

ayuntamiento se vea en la necesidad de recortar el salario de los empleados a la mitad. El presidente 

municipal tiene a la administración a punto de naufragar en deudas, pues asumió compromisos en 
campaña que ahora no puede solventar y se recarga en el gobierno del estado para solicitar más 

recursos. Por si fuera poco, hay una demanda por despido injustificado en su contra, la cual iniciaron ex trabajadores 
del ayuntamiento y que le significará un desembolso millonario en el corto plazo. 

TRANSPORTE 

El servicio de transporte público adaptado para minusválidos empieza a ser una presencia familiar para 
vehículos y transeúntes en Pachuca. Con fundamento en lo explicado por las autoridades, las rutas se 

ampliarán, según la demanda lo exija. De cualquier forma este servicio ubica a la capital hidalguense como ciudad 
pionera en el tema de accesibilidad, transporte e igualdad. 

POLÉMICOS TACOS 
Resulta que ahora los taqueros de Hidalgo cuidan mucho a quien le preparan sus alimentos, ya que unos 

son priistas de cepa y otros perredistas confirmados. La noticia de que el senador perredista Isidro Pedraza llevó 

un taquero a la cámara alta para convidarle a sus compañeros de la riquísima gastronomía estatal levantó en armas a 
otro conocido carnicero de Real del Monte que jura y perjura que él sólo le sirve a los priistas, así que no quiere que lo 

confundan. Lo que hay que oír. 
FERIA 

A punto de concluir la feria anual de Pachuca, los reportes sobre ingresos son muy alentadores. Tanto la 

afluencia de visitantes, como las ventas dentro del complejo ferial tienen índices muy elevados comentan 
los expositores y comerciantes. Desafortunadamente la constante en el evento fue de principio a fin la accesibilidad 

al recinto, un tema que seguirá siendo polémico. (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
 

 

 
 
 

 


